

## EL DISEÑO Y EL TRABAJO POR CUENTA PROPIA

### AUTORES:

#### **JULIO CESAR SERRANO CABALLERO**

Profesor Adjunto Universidad de Matanzas Camilo Cienfuegos  
Profesor Centro de Superación Poligráfica GEOCUBA  
Presidente Circulo de Creativos ACCS Matanzas  
Trabaja como Especialista en Diseño y Comunicación / Grupo de  
Negocios y Mercadotecnia Empresa de Proyectos de Arquitectura e  
Ingeniería de Matanzas  
tel: 045 291802 ext 213 correo: jcesar-serrano@empai.co.cu  
móvil 53660724

#### **SANDRA MARTINEZ NAVIA**

Licenciada en Estudios Socioculturales  
Profesora Centro de Superación Poligráfica GEOCUBA  
Presidenta Comité de Ética ACCS Matanzas  
Trabaja **como** Especialista Superior de Diseño Agencia Poligráfica  
GEOCUBA Matanzas tel: 045 292570 ext 107

El presente trabajo es un estudio realizado a dos vertientes del trabajo por cuenta propia y su vinculación con el diseño, su progresión en el tiempo explicando, además de la propia inserción de profesionales del diseño dentro del trabajo por cuenta propia, experiencias y potencialidad actuales. Se basó fundamentalmente en observación y encuestas realizadas. Su resultado nos demuestra que el como el diseño hoy tiene una mayor preponderancia a la hora de insertarte estos nuevos actores en el mercado de oferta y demanda. Siendo de mayor importancia la creación y potenciación de cooperativas de diseño que suplan los espacios existentes en los servicios profesionales de diseño.